

Au nord du lac de Scutari, s'étend un territoire fertile, au centre duquel est située la place de Podgoritza, au confluent de la Moraca et de la Zeta, près de l'emplacement de l'antique Dioclea; à deux heures de marche, en remontant la Zeta, est le fort de Spus, qui commande la vallée de cette rivière.

Au sud, près du débouché de la Moraca dans le lac Scutari, se trouve (r. d.) l'ancienne forteresse de Zabljac, la première capitale des princes de la Tzrnagora; au nord, le fort de Medun. Ces places formaient autrefois la base ordinaire des Turcs, lorsqu'ils envahissaient le Montenegro. Les hauteurs voisines sont couvertes de blockhaus. Les Monténégrins ont acquis ce territoire, qui est considéré comme le grenier de la Montagne-Noire; mais les hauteurs de la rive gauche de la Moraca, qui commandent Podgoritza, sont restées aux mains de la tribu guerrière des Maljsori.

Dans la partie dont les Monténégrins ont pris possession, se trouvent un certain nombre de familles d'Albanais musulmans, qui ne subissent qu'en frémissant la domination slave.

Sur la rive gauche de la Moraca, s'élèvent les hauts plateaux de pâturages du Kucki-Kom, sur lesquels la limite a été contestée.

Enfin, la résistance des Albanais n'ayant pas permis l'annexion des fertiles bassins de Gusinge et de Plava (haute vallée du Lim), que le traité de Berlin avait donné au Montenegro, une convention postérieure a fixé comme limite, la crête montagneuse Mokra-Planina — Visitor, et, en échange, le Montenegro devait recevoir le port de Dulcigno.

La partie occidentale du lac de Scutari a été cédée